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保市民度佳節 警研拘「鳩嗚」者
一哥：節日各處布防 錄影違法行為蒐證

香港文匯報訊（記者 甘瑜）「佔領」行動終於
結束，煽動者是時候「埋單找數」。昨日有二三十
名市民到教協抗議，譴責教協曾「貼錢」載學生於
9月26日到添馬公園集會，「無獨有偶」，當晚就
發生了衝擊特區政府總部東翼前地的事件，而學聯
及「學民思潮」其後承認當時的衝擊行為是早已策
劃的。他們質疑教協是有預謀地送學生參與衝擊，
推學生墮法網，要求教協給予交代。
二三十名市民昨日自發到旺角教協總部抗議，批

評「學棍搞政治、學生做棋子」。他們指，在「佔
領」之後，有人前途盡毀，有人卻繼續教書當議
員。他們呼籲教協停止將政治帶入校園，讓孩子安
靜學習讀書。
活動發言人孔麗群表示，衝擊行為發生後，教協

既無譴責「雙學」，亦無作出任何交代，質疑教協

是否與「雙學」共同策劃衝入俗稱「公民廣場」的
政府總部東翼前地。
她批評，教協在不少事情上都抱持雙重標準，例

如該會指國教科「洗腦」，但自己所出版的「佔
中」通識教材，由撰寫到顧問都有不少是參與「佔
領」的人，教材審視更交由「佔中」發起人戴耀廷
去做，「洗腦課程莫過於此。」

批煽「瞓街」卻龜縮拒接信
教協昨日以「人身安全」為由，拒絕到大廈外

接過這些市民的抗議信。不少市民感到氣憤，批
評教協煽動學生於「佔領」行動間「瞓街」數十
天，從不擔心學生安全，自己到街上接一封信卻
顯得畏縮。最終，他們只好到教協總部遞交抗議
信，要求教協給予回應及跟進。

■二三十名市民譴責教協早前「貼錢」載學生到添馬公園集
會。 梁祖彝 攝

■福建社團聯會婦女委員會昨日到北角警署，向
警方送上錦旗和水果致謝。 莫雪芝 攝

7團體撐警 青年現身反「佔」

香港文匯報訊（記者
文森）「佔領」行動結
束，警方的處理手法備
受社會人士肯定。香港
福建社團聯會婦女委員
會昨日到北角警署向警
方送上錦旗和水果，讚
揚警方在「佔領」期間
盡忠職守，克制專業，
並表達對香港警隊的支
持和感謝。
香港福建社團聯會婦

女委員會約40人昨日中
午到北角警署，表示對
香港警隊的支持。他們
手持寫上「衷心感謝
香港警察 不畏艱辛
護港有功」的橫額，並
向警方代表、警務處東
區副指揮官葉智強致送
「專業精神 功在香
港」的錦旗，又送上水
果慰勞警方。

柯達權：為民付出很大
香港福建社團聯會副主席兼婦女

委員會主任柯達權表示，今次警方
為香港市民付出很大，獲得本港大
部分市民認同。她們對警方的付出
表示非常感謝，故透過這次活動表
達心意。

林銘森：一直辛勤當值
全國政協委員、香港福建社團聯

會永遠名譽會長林銘森則指，「佔
領」行動並非一兩天的事，而且持
續達79天之久，其間警隊一直辛勤
當值，面對如此多的示威者。他
指，警員在街上不時被示威者鬧，
並要面對衝擊場面，甚至警員妻兒
的資料也被網民「起底」，的確影
響警員的精神、壓力和體力。
他讚揚香港警隊很有水平，訓練

有素，遵守規則，很有愛心，即使
被罵也不還口。他感激警方在79天
以來，即使受盡極大壓力，都能清
楚堅持立場，為政府和市民服務。
林銘森坦言，自己身為工商界，

天天受到「佔領」的嚴重影響：他
的辦公室設於金鐘區，「佔領」期
間每天上班都要提早1個多小時。
而由於當時道路受阻，私家車都不
能使用，要被迫改搭港鐵。生意夥
伴亦難以到他的辦公室，要另找其
他地方開會。
他表示，「佔領」期間令不少商戶
損失很大，很多酒樓食肆本身要承受
巨額租金，「佔領」令他們蒙受很大
損失，這些都是看得到的影響。但他
補充，「佔領」行動亦造成很多「看
不見」的影響，例如對本港一直強調
是法治社會的國際形象造成影響，遊
客也可能不敢來港。
林銘森續說，年輕一代從新聞畫面

看到佔路、衝突的場面，亦會對他們
造成不良影響。香港社會應看清楚
「佔領」行動的影響，了解影響有多
大，並且預防類似事件再次發生。

丁江浩：外國難如此容忍
到場支持的民建聯東區區議員丁

江浩形容，警方在過去兩個多月來
表現專業，辦事有效率。而警員過
去一段時間也沒甚麼機會去放假，
放假時也要隨時候命，與家人相處
的時間亦有所減少。他早前亦收到
不少街坊意見，指警方表現專業，
而從外國新聞所見的「國際標
準」，外國警隊亦不會如此容忍。
丁江浩又指，「佔領」行動期間
收到有任職電車司機的市民求助，
指「佔領」期間因電車服務受阻，
過往的加班津貼、勤工獎等被取
消，首一個月的收入較平日大減
30%。有長者更因「佔領」行動引
發交通擠塞，未能及時就醫。

香港文匯報訊（記者 連嘉妮）多個組織及網上群組
昨日在西營盤中山紀念公園舉行撐警活動，有約百人參
與。多名年輕人在活動上批評早前的「佔中」對香港構
成不同範疇的傷害，並分享他們的撐警理由。參與活動
群組的發言人強調，他們要表明香港的年輕人，並非絕
大部分都支持「佔中」。他們身為香港的新一代，必須
支持警察執法，維護香港法治。
是次活動由包括「守護香港」、「和諧之聲」、「沉

默之聲」、「佔中不代表我」、「促請警方清場光復香
港」，及「香港培青社」，合共7個組織及網上群組聯
合發起，約100人參與。
參與團體之一「守護香港」的發言人劉可澄表示，他

們留意到社會有一種現象，以為香港絕大部分青年都支
持「佔中」，他們希望通過是次活動，向社會發出正確
訊息，就是「違法『佔領』的暴民不是香港新世代的全
部」。
劉可澄表示，若要香港有更美好的將來，有更公義的

社會，應該要站出來支持警察執法，維護香港法治。

13歲仔：口講民主實欠尊重

參與活動者之一，13歲的Ken表示，自己認同是次
活動的宗旨。「佔領」示威者口口聲聲說爭取民主，但
事實上連民主最基本的互相尊重之心都沒有，「社會有
不同意見很正常，大家應互相尊重。既然說民主，那就
應該接受大部分香港人要求示威者退場的民意。香港目
前出現分化、撕裂，正正就是被所謂的『黃絲帶』弄成
這樣。」
他對警方在「佔中」期間的整體表現感到滿意。雖然

有警察的行為過激，但這只是極少部分，且目前亦有機
制監察和跟進這些涉嫌不妥的行為，可惜有部分偏激的
人故意挑剔。
陪同Ken參加是次活動的父親說，自己從事眼鏡批發

行業，並未有受「佔中」影響，但仍然支持是次活動，
因為「佔中」傷害了香港的法治。他又認為，警察並沒
有甚麼偏頗，一切都是以法律和社會秩序為標準，在
「佔中」期間執法，表現客氣和有禮，但受衝擊下亦不
得不制止。

博士生：所謂「和平」不存在

修讀博士的Tony指出，由「佔中」開始起，很多人
都不再客觀、中肯，而且事實反映所謂的「和平、理
性、非暴力」並不存在。「若有人仍然這樣說，我希望
他先查字典，了解這些詞的真正意思。」他並對警方在
這70多天辛勤執法感到欣慰，希望在「佔中」結束
後，警察可以放假休息，好好享受。

教師批「佔」者扭曲法治定義
任通識科老師的穆先生批評，「佔領」示威者扭曲法

治和執法者的定義，自己犯法，但只容許警察提供協
助，不容許警察就他們的違法行為執法。而警察在「佔
中」期間，整體表現克制，而就算是放催淚煙，其實並
沒有對大批示威者構成傷害，只是視覺上令人感到不
安。
他表示，「我是支持民主發展，但絕不支持他們的行

為，因為香港有良好的機制，大家應該尊重彼此意見，
找尋中間路線。何況2017的普選並不是終極方案，只
是第一大步，將來還有優化的空間。這個循序漸進的步
伐很合理。」

華僑倡推國教增識國情
「愛港行動」昨日舉行支持廿三

條立法論壇，不少市民參與並發
言。已移居外地多年的香港人唐女
士及蔡先生仍心繫香港，昨日特意
回港出席活動。唐女士認為，國民教

育是必須要有的，時下香港年輕人的愛國
心不足，希望他們可開闊眼界，多了解中
國國情。蔡先生則指從正面來看「佔領」
行動，香港人經過今次事件，終於看清反
對派的真面目，故他不擔心「佔中」再次

發生。
經常兩地穿梭的加拿大移民唐女士昨日大

膽斷言，「若香港再不為廿三條立法，『佔
領』事件將會不斷發生。」因此，她希望盡
快就廿三條立法，保障香港繁榮穩定。

指港青遭錯資訊誤導
過去曾多次返港參與撐警及反「佔

中」遊行的她還表示，經過今次「佔領」
事件後，見到時下香港年輕人的愛國心不
足。他們雖然有理想，但被錯誤資訊誤
導。唐女士認為，國民教育是必須要有
的，希望通過喚醒年輕人開闊眼界，多了

解中國國情、歷史等方面。
美國華人蔡先生表示，香港是一個非

常自由的城市，無論理念如何，大家均可
自由表達，但重要的是尊重及包容他人，
故他對「佔領」事件的發生感到很痛心，
因為這損害了香港非常珍貴的法治。
不過，他並不擔心「佔中」再次發

生，因為他相信大部分香港人都是理性
的，而從正面來看「佔領」行動，香港人
經過今次事件，終於看清反對派的真面
目。他又讚揚本港警方情緒克制，面對示
威群眾罵不還手，執法「冇得彈」，展示
出高質素的一面。 ■記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「愛港行
動」昨日舉辦論壇。「愛港行動」召集人陳
淨心表示，香港被違法「佔領」蹂躪近三個
月，其間多名反對派議員被揭發涉嫌收取數
以千萬的政治黑金，是因特區政府當年並無
為香港基本法第廿三條進行諮詢立法，結果
就種下今天亂象的禍根。現在是時候撥亂反
正，支持廿三條立法，將收取黑金的亂港分
子繩之以法。
「愛港行動」昨日在旺角西洋菜街行人專
用區舉行論壇，促請香港特區政府盡快就廿
三條立法，並向途人派發五星旗及傳單，不
少途人圍觀。
陳淨心在論壇上指出，香港被違法 「佔

領」蹂躪近3個月，其間不斷揭發出一些香
港人以前沒有想像過會發生的事情，如多名
反對派議員涉嫌收取數以千萬的政治黑金；
壹傳媒大股東黎智英疑為「佔中」提供大量
物資、經費等事件。

收反華款項非為民服務
她續說，被指收取「佔中」幕後黑手的黎

智英款項的政客，其實並非為香港市民服
務，純粹是收取反華勢力款項。她並點名批
評「禍港四人幫」成員前政務司司長陳方安
生、民主黨創黨主席李柱銘及天主教香港教
區前主教陳日君涉嫌收取獻金，又批評工黨
主席李卓人及公民黨多名成員搞亂議會。
陳淨心認為，會發生這些事情，是因為在
香港目前法例下難以對違法者予以刑責，或
以其他法例控告，原因是當年2003年特區政
府為廿三條進行諮詢立法，但遭到各大反對
派政黨反對，結果就種下今天亂象的禍根。

她強調，澳門於2009年成功為廿三條立法，但澳門
每年仍有六四燭光晚會；市民亦可為反 「離補法案」
而遊行示威，故認為廿三條並非獨裁惡法。現在是時候
撥亂反正，支持廿三條立法，將收取黑金的亂港分子繩
之以法，同時呼籲市民登記做選民及積極投票，用選票
把策劃「佔中」的政黨踢出議會。

高達斌批反對派有恃無恐
獲邀出席論壇的「愛港之聲」召集人高達斌批評，反
對派議員因無廿三條立法才變得有恃無恐。中央政府要
求香港自行就廿三條立法，特區政府應盡早為此立法，
並促請有關當局盡快將「佔領」行動發起人繩之於法及
判刑，又指若輕判有關人等會造成壞先例。
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■陳淨心促廿三條立法拘收黑金的亂港者。 彭子文 攝

■Tony指事實反映所
謂和平不存在。

莫雪芝 攝

■穆先生表示「佔」者
扭曲法治定義。

莫雪芝 攝

■唐女士認為，國
民教育是必須要有
的。 彭子文 攝

■蔡先生指終於看
清反對派的真面
目。 彭子文 攝

曾偉雄昨日在接受電視節目時，被問及在多個
「佔領區」遭到清場後，有示威者改以「購

物」名義，組成「鳩嗚團」在鬧市遊走時指出，
有關人等不單「購物」，且過馬路時跌錢、在過
路處「等人」、在繁忙通道「看電視」等，相信
市民清楚有關人等是否真正購物，而有關行為可
能是違法。

有足夠證據即採取行動
他續說，在聖誕節和除夕期間，如果出現違法
行為，警方會採取行動，依法處置。警方屆時會
在各處布防，並錄影相關人等的行為，當有足夠
證據便採取行動。又說，警方可以分辨到哪些人
是想進行集會或想歡度佳節。
回顧警方在「佔領」期間的行動， 曾偉雄說，
警方希望可盡量以最容忍、最克制的方式處理大
規模群眾活動，避免引發大規模衝突和流血事
件，不想純用武力解決事件，也不想傷害到學
生。初期，警方不斷呼籲「佔領」者離開「佔領
區」，其後並到各「佔領區」布防，保護市民包
括示威者的安全。

女警身護示威生如慈母
他舉例說，10月3日，有支持和反對「佔領」的

人在旺角發生大規模衝突，場面極度混亂，在場
警員立刻築起人牆，運送支持「佔領」的示威者
離開，「當時有女警用身體阻擋反『佔領』人士
推撞攻擊，保護支持示威的學生離開現場，好像
慈母一樣保護兒女，令我非常感動。」
他續說，在「佔領」行動期間被拘捕的近千人
當中，有百多人是反「佔領」人士，反映警方執
法時不會理會支持或反對「佔領」，警方對違法
行為，特別是暴力行為會果斷處理。

酌情處理集會免更大混亂
曾偉雄坦言，香港近年的遊行集會出現「生態

改變」，很多遊行和集會都在沒有通知警方和沒
取得「不反對通知書」下進行，但警方考慮到制
止示威和遊行或會造成更大混亂，故即使違法但
有秩序進行時，都會酌情處理，今次「佔領」只
是規模較以往大得多，同樣的處理並非「佔領」
行動才開始。
警方雖盡量採取容忍態度去處理事件，曾偉雄
強調，社會秩序不能長期受到破壞，「佔領」行
動已對社會秩序和法治造成很嚴重衝擊，例如有
人視挑釁和衝擊警方為遊戲，又有人覺得堵路是
理所當然，甚至認為法庭禁制令只是一紙公文，
可理可不理。這些不守法的意議對社會的破壞很
大，作為執法者實不能讓這種情況長此下去。

籲市民勿過快判對錯
他坦言，「佔領」行動對社會造成的撕裂。他

呼籲市民要放下成見，看清事情，別過快判斷對
錯。
被問及有指部分警員用警棍扑向示威者頭部，

曾偉雄解釋，在發生混亂情況時，很多時候都是
「電光火石間」的，警員雖希望對着身體另一位
置，但因種種因素而令有關情況發生。
他並重申，警方對使用武力有嚴格指引，若示
威者聽從警方的勸喻和警告，立刻停止相關行為
和離開現場，警方是不需要使用武力。而「佔
領」行動當中，只有約9天是需要使用武力。警員
會視乎當時情況使用最低武力，達到目的後亦會
立即停止。

警「佔區」拍照屬「人之常情」
被問及有前線警員在清場後「大合照」而受到
部分人的批評，曾偉雄表示，警員完成任務和不
影響工作和市民下，在「佔領區」拍照留念是
「人之常情」，又反問市民有否曾在「佔領區」
拍照，「若各行各業都可拍照，那為何警方就不
可拍照？」

香港文匯報訊（記者 文森）「佔領」行動於上周一和平落幕，警方執法是「佔

領」結束的關鍵。警務處處長曾偉雄昨日強調，警方執法時不會理會對方的政治立

場。針對清場後出現的「鳩嗚團」，他表示，知道市民希望能在普天同慶日子歡度佳

節，而警方可以分辨到哪些人是想集會或想歡度佳節。警方會在節日期間在各處布

防，對有關人等先作警告，並錄影相關人等行為，在有足夠證據便採取行動。
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■多個組織及網上群組昨日在西營盤中山紀念公
園舉行撐警活動。 莫雪芝 攝
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